
律政司「每宗案都對得住市民」
楊美琪獲准任大律師 強調只看證據基礎處理

曾負責檢控「35+初選」案47

名攬炒政棍的署理刑事檢控專員楊

美琪，昨日上午於高等法院申請大

律師認許，並獲上訴庭法官薛偉成

批准。她在庭外接受傳媒訪問時指

出，律政司的工作是一個信念

（conviction） 和 使 命 （mis-

sion），自己有堅定信念和使命在

律政司工作，並會盡全力做好。被

問及律政司就部分修例風波案件時

提出覆核或上訴引起爭議，她表

示，律政司處理案件立場一致，只

看證據及基礎，不會有任何其他不

必要的考慮，「每一宗案件的決定

都對得住香港市民。」

●香港文匯報記者 蕭景源

楊美琪畢業於英國威爾斯大學，1992年及
1993年先後在英國和香港成為律師，

1994年起加入律政司，原任副刑事檢控專員，
現為署理刑事檢控專員。昨日，其實習時的師
父兼提名人、資深大律師Anthony Houghton向
法庭動議楊美琪成為專業大律師。

師父讚做事勤奮
Anthony Houghton動議時簡介，楊美琪在英

國威爾斯大學畢業後，於1992年及1993年先
後在英港兩地成為律師，1994年起於律政司任
職。他讚揚楊美琪3個月的實習期內表現勤
奮，令人印象深刻。
曾任律政司刑事檢控專員的法官薛偉成批准

楊美琪成為大律師。他表示，自己曾在律政司
與楊美琪共事多年，相信楊能有所成就，並表
示擔任大律師是她的新挑戰、新章節，而「能
力愈大、責任愈大」，大律師理應成為他人典
範。在如今複雜動盪的時代，大律師的重要職
能在於維持法治，為正義發聲，保障基本法、
公平和人權，確保法律面前人人平等。

楊：人生目標「為公義服務」
楊美琪在庭外接受傳媒訪問時表示，成為大

律師感覺「特別」，暫未考慮私人執業。她

說，自己的人生目標是「為公義服務（serving
justice）」，而律政司的工作是一個信念和使
命。自己有堅定信念和使命在律政司工作，並
會盡全力做好目前工作，去服務公義。
被問及律政司在多宗修例風波案件中提出覆

核及上訴引發爭議，楊美琪表示，爭議源於不
同立場，而律政司處理案件時立場一致，只看
證據及基礎，不會有任何其他不必要的考慮，
「每一宗案件的決定都對得住香港市民。」
律政司司長鄭若驊此前表示有意修例，容許

在律政司工作的律政人員，包括事務律師在毋
須成為執業大律師及完成3個月實習情況下，
亦有資格獲委任為資深大律師。楊美琪對此表
示支持。
她解釋，律政司內有許多經驗豐富的律政人

員，有人甚至具備二三十年訟辯經驗，在行內
深受尊重，惟因只具備律師資格而被剝奪業界
認可，「好多同事默默咁做，好鍾意上court、
skill好好，咁點解佢哋冇咁嘅機會？」

●楊美琪（圓圖）現任署理檢控專員，曾負責檢控「35+初選」案47名攬炒
政棍，昨獲法官薛偉成上訴庭法官批准轉任大律師。圖為律政司辦公室。
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「龍騰志
青」日前舉
行「紅船精
神百年初心
活動」，該
會會長汪紅
紅帶領約30
多名青年登
船，通過扮
演角色等方
式學習中國

共產黨第一次全國代表大會100周年紅船歷史，向習近
平主席所提出的「紅船精神」學習，包括敢為人先的
首創精神、百折不撓的奮鬥精神、忠誠為民的奉獻
精神，同時深刻認識歷史，強化他們的歷史觀
念。

學 習 紅 船 精 神

攬炒派媒體日前報道話保安局
仍未解凍《蘋果日報》三間相關
公司涉及嘅1,800萬元，逾800
名員工涉及過千萬元欠薪未獲發
放，企圖將特區政府當成欠薪嘅

罪魁禍首。不過就喺早幾日前，壹傳媒公布2021
年4月1日已償還大股東黎智英所提供嘅股東貸款
1.5億元，逾800名員工被拖欠嘅薪金一千幾萬元
應該搞得掂，唔知成日感謝員工同自己出生入死
嘅壹傳媒創辦人黎智英肯唔肯還返人哋啲血汗錢
呢？
壹傳媒近日公布，集團於2021年5月31日有未

經審核銀行及現金結餘約3.378億元，較2021年
3月底嘅約5.214億元減少約1.836億元，乃由公

司旗下附屬公司的各種銀行賬戶所持有，包括由
保安局局長所凍結的三間受影響附屬公司的銀行
賬戶之資金。至於上述期間銀行及現金結餘減少
約1.836億元，則由於在2021年4月1日償還大
股東黎智英所提供嘅股東貸款1.5億元及與集團由
2021年4月至5月的業務營運有關嘅開支淨額所
致。
黎智英攞咗咁大筆錢，𠵱 家仲喺度呻窮，搞到

班員工要去勞工處求助。民建聯立法會議員葛珮
帆噚日喺facebook發帖，鬧《蘋果日報》離晒大
譜，「之前話有5億2千幾萬（元）現金，政府凍
結的戶口只有1,800萬（元），（早前）竟然還1
億5千萬（元）比（畀）黎智英，都唔肯出糧比
（畀）員工。」

梁振英：當年的豪氣呢？
全國政協副主席梁振英都喺facebook話：「那

邊廂，黎智英在三個多月前收了《壹傳媒》償還
貸款一億五千萬元，這筆現金的十五分之一就可
以解決《蘋果日報》員工被欠薪的問題，何樂而
不為？」仲質問：「黎智英當年的豪氣呢？」

網民譏「大家都假情假義」
網民對此就見怪不怪喇。「Peter Li」話：

「（蘋果日報）大話講完一個又一個，但仲有人
會信。」「Sandy HW Chan」就講出重點：「叫
你沖（衝）前線嗰時就係『手足』囉，依（𠵱 ）
家老細入獄，出糧～老細話睬你都傻呀！由得佢

哋鬼打鬼啦。」「Siu Kin」就揶揄：「唔係心
甘情願的做嗎？唔係兄弟爬山要出糧的媽
（嗎）？完（原）來全部大家都係假情
假義的。」
●香港文匯報記者 藍松山

肥黎收1.5億扮窮 拖糧遲遲唔肯畀
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香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）特區政
府於年初要求公務員
宣誓擁護基本法、效
忠香港特區。公務員

事務局局長聶德權昨日接受電台訪問
時表示，僅129名公務員拒絕簽署，
其中約 70 人已離職或完成有關程
序。政府非公務員僱員簽署聲明的期
限已過，拒絕宣誓者同樣須按機制離
職。
被問到公務員宣誓及簽署聲明的進
度時，聶德權表示，目前17萬公務員
已完成宣誓及簽署聲明，僅129人拒絕

簽署，其中約70人已離職或完成有關
程序，「我們按公務人員（管理）命
令，或者如果是試用期，有關規例會
安排他們離職。有關工作現在仍在進
行，現在有超過60人至70人已離開了
公務員隊伍或完成了有關程序，我們
會繼續處理。」

合約工宣誓限期已過
政府以非公務員條款聘用者亦已過

了提交聲明的限期，部門正在處理有
關資料，各部門稍後會到立法會交代
情況。聶德權指出，倘有已經宣誓及
簽署聲明的公務員日後有不當或違規

行為，公務員事務局會按機制調查，
即先由所屬部門檢視，再交由公務員
事務局處理。一旦確立有關人等確實
有不當行為、違反規例，政府會予以
懲處。
被問到會否將簽署聲明要求擴大至

服務提供者，聶德權表示，特區政府
只購買有關服務，嚴格上有關公司員
工不屬政府僱員，但有關公司提供服
務時需要保障各方面運作安全或保密
等原則，特區政府會予以審視以減低
風險。
全國政協副主席、國務院港澳事務

辦公室主任夏寶龍早前表示，管治能

力強的堅定愛國者要敢於同損害國家
主權、安全、發展利益和損害香港繁
榮穩定的言行作鬥爭。聶德權指出，
公務員隊伍是特區政府的骨幹，也是
香港政治體制中一個重要的組成部
分，無論處於哪一個崗位，公務員都
必須支持特區政府施政，特別高級公
務員要負上更大責任，協助落實「一
國兩制」方針，防範一些危害國家安
全或構成風險的情況。
他強調，特區政府各部門都需要審

視各自的工作範疇，思考在工作上如
何防範危害國家安全的情況，以保障
香港社會的安全。

僅129公僕拒簽聲明 約70人已離職
	�
�4BZ

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）青
年是香港的未來。基本法委員會副主
任譚惠珠昨日在一個電視節目中表
示，社會不能放棄青年，學校及傳媒
都有責任加強培養對國民身份的認
同，希望可以拉着他們的手，將他們
「拉回來」。
譚惠珠表示，香港國安法實施一年以
來，社會秩序逐漸恢復，青年的犯罪率
亦有下降。香港社會需要關心下一代，
不能放棄青年，希望學校及傳媒培養青

年對法治的尊重及國民身份的認同，拉
着他們的手，將他們拉回來。
她說：「香港的國安法若是要和外
國的國安法比較，香港的並不太嚴
苛，非常符合國際標準，要靠傳媒幫
我們去傳播。我們很關心下一代，就
像你剛才提及的包容很重要，千萬不
要說算了，放棄了，不行，我們希望
拉着他們的手，拉回來。」

治港者需德才兼備

全國政協副主席、國務院港澳事務
辦公室主任夏寶龍早前提出管治能力
強的堅定愛國者的五個標準，包括立
場堅定、擔當作為、為民愛民、有感
召力、有責任心。譚惠珠認為，這些
標準是針對整個管治團隊而非個人。
管治者除了愛國之外，亦需德才兼
備，強調只是愛國並不符合中央對治
港者的要求。
她說：「我所接觸的不少人也向中
央政府說，愛國是很應該，但要德才

兼備。我們不需要一個『只懂愛國』
的人，過往香港有很多該發展的發展
不了，該解決的解決不了，我們仍能
說有人拖着後腳，立法會只開一個多
小時會議，不是流會就是打架，但以
後不是這樣。容我誇張地說，我認為
這是市民最後的希望。」
立法會將於12月舉行換屆選舉，屆

時議席將增至90席。譚惠珠直言，不
能期望由建制派全取議席，所有和反中
亂港割席的人都能參選並佔一席位。

譚惠珠：學校傳媒有責育港青國民身份認同

香港文匯報訊 全國政協副主席、國務
院港澳事務辦公室主任夏寶龍早前在「香港
國安法實施一周年回顧與展望」專題研討會
上發表講話。近期，中企協會領導及中資會
員企業負責人紛紛發聲表示，夏寶龍副主席
的講話具有指導意義，香港國安法的及時出
台，讓香港社會迎來由亂及治的根本轉變，
呼籲社會各界共築國家安全堡壘，全面落實
「愛國者治港」原則，維護「一國兩制」實
踐行穩致遠。

國安法鞏固港國際金融中心地位
中企協會副會長、國泰君安國際控股有限

公司主席兼行政總裁、全國政協委員閻峰在
接受採訪時指出，國安法實施和選舉制度的
完善為良政善治奠定了堅實的政治基礎，對
促進香港資本市場的穩定和發展起到了十分
積極而有益的作用，香港國際金融中心的地
位得到進一步鞏固，國際競爭力顯著提升。
中企協會顧問、中銀國際控股有限公司

副董事長林廣兆表示，選舉辦法及相關制
度的完善，能夠鼓勵和引領下屆政府由愛
國愛港精英組成，保障愛國者進入管治機
構，對那些企圖混入管治機構的人起到阻
嚇，對參與治理者起鞭策督促作用。
中企協會顧問、中國銀行（香港）信託有

限公司董事長、港區全國人大代表吳亮星表
示，全面落實「愛國者治港」原則是對「港
人治港」原則的一以貫之，是為人民做實
事，只有這樣才能持續使香港穩定繁榮，對

國家統一有利。
中企協會執行董事、香港中旅國際投資有限公司董

事局副主席兼執行董事、港區全國人大代表盧瑞安在
接受採訪時認為，香港仍需將國安法落實得更好，包
括將有些未辭職但有前科的區議員DQ；要選擇合適
的領導將政策方針落實到位；公務員內部方面的守法
意識要加強，面對問題，每個部門領頭人員需要有決
心整治；要細水長流地增強學生的國家安全意識。
中企協會執行董事、交銀國際控股有限公司董事長

譚岳衡發表署名文章表示，作為在港中資企業一分
子，堅決維護國家安全，促進香港長期繁榮穩定，支
持特區政府依法施政，為重振經濟、改善民生貢獻力
量乃責之所在。落實到工作中，就是在各自行業領域
植根香港、服務香港，成為「香港融入到國家發展大
局」的參與者與推動者。
中企協會法律專業委員會副主任簡慧敏表示，香港

的管治者要深入領會夏寶龍副主席的講話，做到他提
出的「愛國者治港」五項要求，堅決履行維護國家安
全的憲制責任，持續完善香港國家安全的法律制度和
執行機制。
中企協會副會長企業華潤集團粵港澳大灣區首席

戰略官李浩然在電台專訪和署名文章中表示，「愛
國者治港」下的從政者，雖身在香港，但更應從國
家的角度去思考問題、從民族復興的大歷史角度去
參加政治生活，只有這樣才不會辜負了愛國者之
名。
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香港文匯報訊（記者子京）為發揮愛
國愛港的婦女力量及更好應對地區工作，
九龍婦女聯會近日舉辦會址新裝揭幕，同
時舉辦「愛國愛港 完善選舉制度」專題
講座，由香港基本法委員會副主任譚惠珠
主講。聯會首長及會員一同學習、深化加
強不同界別人士對完善後的選舉制度的認
識。

凝聚社區力量貢獻祖國
該會主席蘇麗珍表示，香港國安法令香
港告別動盪不安的局面，社會逐步安定，
經濟金融繼續堅挺，未來聯會將凝聚社區
力量，積極建言獻策，繼續為香港的繁榮

安定、為國家的富強昌盛而努力奮鬥。
講座上，譚惠珠詳細介紹了全國人大通
過完善香港選舉制度決定的內容，並闡釋
相關決定的法律基礎，還從現時成效、未
來影響等方面對選舉制度進行了詳細分
析。
譚惠珠表示，建立一套有香港特色的新
民主選舉制度，是繼香港國安法後，確保
「一國兩制」實踐行穩致遠的又一重大舉
措，從而改善特區的管治架構，讓民主、
自由、人權和法治都能向前發展。
中聯辦九龍工作部副部長盧寧、油尖旺

民政事務專員余健強、聯會首席會長林顥
伊出席揭幕禮並擔任主禮嘉賓。

九龍婦聯辦講座認識新選制
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●梁振英喺fb關注《蘋果日報》欠薪問題。
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